

Diccionario de Autores de la Región del Maule. Matías Rafide.

Imprenta Delta. Talca, 1984.

Nada más a propósito en un mes consagrado a destacar los valores regionales, que difundir y recomendar, en especial a los estudiantes, esta obra que deja de manifiesto, los méritos de hijos de esta tierra maulina entre los que habría que señalara Científicos, Historiadores, Poetas y Estadistas. La Antología incluye a 320 autores, nacidos o avicinados en esta Región del Maule, que desde los albores mismos de la vida nacional ha sabido enarbolar más allá de las fronteras el nombre de Chile. Es el caso, por cierto de Juan Ignacio Molina, el Abate Molina, primer científico de América a quien sus discípulos, en Bolonia, Italia le erigieron un monumento. Depatriado injustamente a fuerza de la salida forzosa de los Jesuitas por disposición del Rey Carlos III, no tuvo otro norte que dedicarse a la ciencia, la enseñan-

za y a la publicación de obras científicas fruto de sus investigaciones, afición que tuvo desde que era niño. Muy dentro del alma abrigaba la esperanza de volver a su tierra. Su devoción crece al saber a Chile libre de la corona de España. No ve realizado sus sueños. Muere en Bolonia el 12 de Septiembre de 1829. Había nacido en Huaraculén, cerca de Villa Alegre, donde hoy descansan sus cenizas. Por otra parte, habría que destacar que Linares, ha tenido en suerte que dos de sus hijos hayan llegado a ser Presidentes de la República, como es el caso de Don Arturo Alessandri Palma y don Carlos Ibáñez del Campo. De igual modo, no podríamos dejar de recordar a historiadores como, Francisco A. Encina, Néstor Meza Villalobos, al Padre Alfonso Escudero, Crítico literario, Investigador y Catedrático,

nacido en Quinamávida en 1899, autor, de la famosa Oración del Libro, poema que debiera ser aprendido por todos los estudiantes, por el mensaje que entrega y en honor al notable hombre de letras y sacerdote.

Neruda, o mejor dicho Nefalí Reyes Basoalto, nacido en Parral quien salta a la fama con 20 poemas de amor y una canción desesperada. Poeta de tiempo completo, se convierte en gran Embajador de nuestra nación, como poeta, cónsul o político. Pero su nombre lo alcanza con el Premio Nóbel de Literatura en 1971. Un año más tarde es nombrado Embajador en Francia. Muere un 23 de Septiembre en Chile, dejando una cincuentena de obra que prestigian la tierra que le vio nacer y las Letras de toda América.

Otros galardones aparecen en estas páginas para: Eduardo Anguita, Premio Nacional,

1988; Néstor Meza V. Nacional de historia, 1980; el historiador y bibliógrafo más grande de nuestro país, nació en Talca, no obtuvo el Premio Nacional, pero la historia de Chile ha escrito su nombre con sello dorado. Su nombre: Guillermo Feliú Cruz.

De tiempos presentes, cabe destacar a Don Manuel Fco. Mesa Seco, Sra. Emma Jauch, Jaime González Colville, Pedro Olmos, Jorge Valladares Campos, Rubén Campos Aragón, Heriberto Domarchi y el autor de esta obra monumental, Matías Rafide, brillante intelectual a quien próximamente dedicaremos un espacio en este diario que ponga de relieve su aporte a las Letras Maquinas. Muchos nombres importantes quedan sin recordar, pero el libro puede satisfacer la curiosidad del estudiante o lector más exigente.

Biblioteca Pública Nº8

Mf 246

Diccionario de autores de la región del Maule [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Diccionario de autores de la región del Maule [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa